
er und Jugendversammlung Sendling‐Westpark am 29.11.2023
us der verabschiedeten Anträge aktualisiert am 20.04.2024   

n Sie Fragen haben, schreiben Sie eine email (ba7@muenchen.de) oder rufen Sie an (089 ‐ 5793 8566): 

Antrag von Thema behandelt im BA? / weitergegeben an ? Status / (Zwischen‐)Ergebnis

Gilmschule Schulhof: Trampolin 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Ein Trampolin ist leider nicht umsetzbar. Man bräuchte einen 
Fallschutz und der wäre für die begrenzte Dauer der 
Containeranlage zu aufwendig

Gilmschule Schulhof: Spielekiste füllen
A: Spielekiste beschaffen

BA 19.12.23: grundsätzliche Zustimmung
05.01.24: an Baureferat / Straßenunterhalt gesendet
22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Es gibt bereits eine Spielkiste. Sie reicht aber nicht aus und darf 
wegen Brand-schutz nicht länger im Eingangsbereich stehen. Sie 
ist auch nicht für Outdoor geeignet.
22.01.24 Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat Gartenbau und 
Schulleitung: Deckel einer normalen Streusandkisten ist zu 
gefährlich.
Gartenbau und RBS/ZIM prüfen Spielzeugkisten oder 
Gartenhäuschen. Rückmeldung bis KW 8 zugesagt.
04.03.24: Derzeit ist die gesamte Asphaltfläche als 
Bewegungsfläche für die Feuerwehr blockiert. Das Referat für 
Bildung und Sport hat veranlasst, dass die Branddirektion prüft, ob 
Flächen freigegeben werden können.
11.03.24: Die neuen Plände der Branddirektion liegen vor und 
werden vom Baureferat Gartenbau bewertet 
16.04.24: Die Platzsituation wurde mit der Branddirektion geklärt. 
Baureferat Gartenbau hat einen Vorschlag für ein Gerätehaus an 
das RBS gesandt.

Gilmschule Schulhof: Spielekiste füllen
B: Elternbeirat beraten, einen Zuschussantrag zu 
stellen

22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

10.01.24: Schreiben an Elternbeirat: EB kann Zuschussantrag 
beim BA stellen
11.03.24: Es liegt noch kein Antrag des Elternbeirats vor.
15.04.24: Dem BA liegt ein Zuschussantrag des EB vor. Wird in 
der Aprilsitzung (30.04.) des BA behandelt.



Gilmschule Schulhof: Slackline einrichten 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

22.01.24: Schulreferat und Baureferat Gartenbau prüfen, ob eine 
Slackline genehmigt und errichtet werden kann. Rückmeldung bis 
KW 8 zugesagt.
04.03.24: Derzeit ist die gesamte Asphaltfläche als 
Bewegungsfläche für die Feuerwehr blockiert. Das Referat für 
Bildung und Sport hat veranlasst, dass die Branddirektion prüft, ob 
Flächen freigegeben werden können.
11.03.24: Die neuen Plände der Branddirektion liegen vor und 
werden vom Baureferat Gartenbau bewertet 
16.04.24: Die Platzsituation wurde mit der Branddirektion geklärt. 
Baureferat Gartenbau hat einen Vorschlag für ein Gerätehaus an 
das RBS gesandt.

Gilmschule Schulhof: Boden bemalen 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

22.01.24: Schulreferat prüft, ob eine Bemalung genehmigt werden 
kann. Rückmeldung bis KW 8 zugesagt.
04.03.24: Die Schulleitung hat einen Vorschlag für das 
Farbmaterial gemacht. Ist derzeit in Prüfung beim Baureferat / 
Gartenbau.
11.03.24: Der BA-Vorsitzende hat Baureferat/Gartenbau gebeten, 
dem RBS eiene Liste der zulässigen Farben zu übersenden.
15.04.24: Die Liste der zulässigen Farben liegt inzwischen der 
Schulleitung vor.

Gilmschule Schulhof: Kettcar-Bahn 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Eine Kettcar-Bahn ist leider nicht umsetzbar. Wegen der 
Unfallgefahr und weil auch die Kettcars nicht sicher abgestellt 
werden können.

Gilmschule Kiosk für Pausensnacks / Getränke 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Neue Kiosks werden vom Schulreferat nicht mehr  für die Schul-
Hausmeister genehmigt, sondern höchstens offiziell verpachtet. In 
der Conatineranlage gibt es auch keinen geeigneten Raum.



Gilmschule Kiosk für Pausensnacks / Getränke 
Jugendbeauftragte: Ersatzweise ein 
Snackautomat?

22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Die Jugendbeauftragte hat einen Antrag gestellt. Dieser wurde im 
BA 2024-01 beschlossen und am 03.02.24 an das Schulreferat 
gesendet
05.02.24: RBS: Antrag über Ratsinformationssystem (RIS) 
einreichen
08.02.24: Antrag im RIS "20-26 / B 06343" 
https://risi.muenchen.de/risi/antrag/detail/8253735
15.04.24: Der Antrag wird noch in der Verwaltung geprüft.

Gilmschule Boulderwand 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Eine Boulderwand ist leider nicht umsetzbar. Man bräuchte einen 
Fallschutz und der wäre für die begrenzte Dauer der 
Containeranlage zu aufwendig

Gilmschule Klettergerät 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Ein Klettergerät ist leider nicht umsetzbar. Man bräuchte einen 
Fallschutz und der wäre für die begrenzte Dauer der 
Containeranlage zu aufwendig

Gilmschule Eingangsbereich: breite Bodenfugen sind 
Unfallgefahr

22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Die Gehwegstellen der verlängerten Gilmstraße (nördlich des 
Abzweigs zur Andr.-Vöst-St.) werden an das Baureferat / 
Straßenunterhalt gemeldet - 
13.02.24: email-Antrag an Baureferat / Straßenunterhalt gesendet.
04.03.24: Es liegt noch keine Rückmeldung vor
11.03.24: Baureferat /Straßenunterhalt hat mitgeteilt, dass geplant 
ist, eine Fläche von ca 30 qm komplett neu zu verlegen.

Gilmschule Schulhof: American Football-Tor 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

Ein American Football-Tor ist leider nicht umsetzbar. Dazu fehlt 
schon der Platz.

Gilmschule Schulhof: Klettergerüst 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Ein Klettergerüst ist leider nicht umsetzbar. Man 
bräuchte einen Fallschutz und der wäre für die begrenzte Dauer 
der Containeranlage zu aufwendig



Gilmschule Schulhof: Fußball-Torwand 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Eine Fußballtorwand muss sehr gut befestigt werden, 
damit sie nicht umfällt. Und man braucht drumherum einen 
Ballschutz. Dazu reicht der Platz nicht aus. Es stehen aber jetzt 
wieder die Mini-Tore zur Verfügung.

Gilmschule Schulhof: Basketballkorb 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

22.01.24: Schulreferat und Baureferat Gartenbau prüfen, ob und 
wo ein Basketballkorb geingerichtet werden kann. Rückmeldung 
bis KW 8 zugesagt.
04.03.24: Derzeit ist die gesamte Asphaltfläche als 
Bewegungsfläche für die Feuerwehr blockiert. Das Referat für 
Bildung und Sport hat veranlasst, dass die Branddirektion prüft, ob 
Flächen freigegeben werden können.
11.03.24: Die neuen Plände der Branddirektion liegen vor und 
werden vom Baureferat Gartenbau bewertet 
16.04.24: Der Vorschlag wird noch vomBaureferat Gartenbau 
gerüft.

Gilmschule 
(Ben)

Schulhof: Rutsche 22.01.24: Ortstermin mit  Schulreferat, Baureferat 
Gartenbau und Schulleitung 
24.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Ein Rutsche ist leider nicht umsetzbar. Man bräuchte 
einen Fallschutz und der wäre für die begrenzte Dauer der 
Containeranlage zu aufwendig

Werdenfels‐
schule

Wasserspender Zirler Platz 17.01.24: Sitzung UA Parks und Grünanlagen 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Der Antrag wird weitergeleitet ans Baureferat
03.01.24: Antrag an BA-Geschäftsstelle gesendet
08.02.24: Antrag im RIS "20-26 / B 06347 
https://risi.muenchen.de/risi/antrag/detail/8256531
11.03.24: Der Antrag ist noch im Baureferat in Arbeit

Werdenfels‐
schule

Wasserspender Wessobrunner Platz 17.01.24: Sitzung UA Parks und Grünanlagen 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Der Antrag wird weitergeleitet ans Baureferat
03.01.24: Antrag an BA-Geschäftsstelle gesendet
08.02.24: Antrag im RIS "20-26 / B 06347 
https://risi.muenchen.de/risi/antrag/detail/8256531
11.03.24: Der Antrag ist noch im Baureferat in Arbeit

Werdenfels‐
schule ‐ 
Jannis

Wasserspender im Pausenhof 12.01.24: grundsätzliche Zustimmung 30.01.24: In Schulen gibt es noch höhere hygienische 
Anforderungen, die nur mit hohem Aufwand möglich wären. Daher 
abgelehnt.



Werdenfels‐
schule  ‐ 
Henry

Keuzung Waldfriedhof- Werdenfelsstr.: Autofahrer 
fahren bei Rot

BA-Vorsitzender informiert PI 15 30.01.24: BA-Vorsitzender hat an die Polizei geschrieben.
In Bearbeitung bei der Polizei (PI15)
04.03.24: Seitens des BAs wurden Video-Clips gedreht, die die 
Beobachtung von Henry bestätigen, dass viele Autofahrer bei Rot 
über die Kreuzung fahren. Die Polizei (PI15) hat die 
Angelegenheit untersucht und eine Empfehlung ans 
Mobilitätsreferat abgegeben, die Schutzzeit für die 
Fußgängerampel zu vergrößern.
20.03.24: Die Abteilung Schulwegsicherheit hat mitgeteilt, dass 
die Schutzzeit für Fußgänger von 3 auf 5 Sekunden erhöht wird.
Außerdem wird die Polizeiinspektion 15 in der ersten Aprilhälfte 
an dieser Kreuzung einen "Aktionstag" durchführen für Auto- und 
Fahrrad-Rotlichtsünder

Werdenfels‐
schule  ‐ 
Henry

vor der Kreuzung Waldfriedhof- Werdenfelsstr.: 
Tempo 40

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Antrag stellen ans Mobilitätsreferat
05.02.24: Antrag an Mobilitätsreferat per email gesendet
05.02.24: intern weitergegeben an MOR-Schulwegsicherheit
20.03.24: Die Abteilung Schulwegsicherheit hat mitgeteilt, dass 
eine solche Maßnahme nur eingeführt wirf, wenn sich tatsächlich 
schon schwere Unfälle ereignet haben. Das ist hier 
gottseidanknicht der Fall

Werdenfels‐
schule  ‐ 
Henry

nach der Kreuzung Waldfriedhof- Werdenfelsstr.:  
Geschwindigkeitsblitzer

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Antrag stellen ans Mobilitätsreferat
05.02.24: Antrag an Mobilitätsreferat per email gesendet
05.02.24: intern weitergegeben an MOR-Schulwegsicherheit
20.03.24: Die Abteilung Schulwegsicherheit hat mitgeteilt, dass 
eine solche Maßnahme nur eingeführt wirf, wenn sich tatsächlich 
schon schwere Unfälle ereignet haben. Das ist hier 
gottseidanknicht der Fall



Werdenfels‐
schule 

Waldfriedhofstr. zw. Staltacher und Ettalstr.: Mehr 
Bäume und Wiese im Grünstreifen

17.01.24: Sitzung UA Parks und Grünanlagen 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Als Prüfungsantrag weiterleiten ans Baureferat / 
Gartenbau
05.02.24: Antrag an Baureferat / Gartenbau per email gesendet
05.02.24: Antwort Gartenbau:
"der im Zuge des Umbaus des Luki-Platzes neu gebaute 
Abschnitt zwischen Ettal- und Staltacher Straße ist im Mittelteil 
bereits mit einer reichhaltigen Blumenwiese erstellt worden. Sie 
hat sich auch recht gut entwickelt. 
Für mehr Bäume ist hier nicht mehr ausreichend Platz. Die Linden 
sind versetzt gepflanzt, so dass sie sich in der Krone und im 
Wurzelraum gut entwickeln können. Mehr Bäume würde den 
bereits vorhandenen schaden, da sie Wasser, Nährstoffe und 
Licht entziehen würden."

Moritz Spielplatz Wessobrunner Platz: Mehr Spielgeräte 
für größere Kinder und Jugendliche

17.01.24: Sitzung UA Parks und Grünanlagen 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Als Prüfungsantrag weiterleiten ans Baureferat / 
Gartenbau
05.02.24: Antrag an Baureferat / Gartenbau per email gesendet
04.03.24: Gartenbau hat einen Ortstermin mit Vertreter*innen der 
Schülerschaft der Werdenfelsschule und BA angeboten.
Der BA-Vorsitzende wird einen Termin koordinieren.
12.03.24: Grundsätzliche Anfrage an die Werdenfelsschule
20.03.24: Hr. Wolf vom BA- Unterausschuss Parks und 
Grünanlagen hat für den Ortstermin konkrete Terminvorschläge 
gleich nach den Osterferien erarebeitet. 
15.04.24: Heute fand ein Ortstermin am Wessobrunner Platz statt 
mit Vertreterinnen des Baureferat /Gartenbau, des BAs und der 
antragstellenden Schulklasse. Die Kinder haben ihre Wünschen 
formuliert. Der BA wird diese jetzt, gemeinsam mit Baureferat 
/Gartenbau,prüfen.



Moritz Kreuzung Waldfriedhof- / Werdenfelsstraße: 
Längere Grünphase für Fußgänger, zumindest zu 
den Haupt-Schulwegzeiten

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Zunächst Ampelschaltzeiten untersuchen (stv. Vors. UA 
Mobilität und Wirtschaft)  und dann Antrag stellen ans 
Mobilitätsreferat
04.03.24: siehe Nr. 17: Seitens des BAs wurden Video-Clips 
gedreht, die die Beobachtung von Henry bestätigen, dass viele 
Autofahrer bei Rot über die Kreuzung fahren. Die Polizei (PI15) 
hat die Angelegen-heit untersucht und eine Empfehlung ans 
Mobilitätsreferat abgegeben, die Schutzzeit für die 
Fußgängerampel zu vergrößern.
20.03.24: Die Abteilung Schulwegsicherheit hat mitgeteilt, dass 
die Schutzzeit für Fußgänger von 3 auf 5 Sekunden erhöht wird.
Außerdem wird die Polizeiinspektion 15 in der ersten Aprilhälfte 
an dieser Kreuzung einen "Aktionstag" durchführen für Auto- und 
Fahrrad-Rotlichtsünder

Felix In der Werdenfelsstraße gibt es zu viele Scherben 
und Müll. Forderung nach einem Abfalleimer bei 
der Bank vor dem MTV (aber doch in einigem 
Abstand wg. Geruchsbelästigung)

16.01.24: Ortsbegehung Jugendbeauftragte und 2. stv. 
BA-Vorsitzende
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24 Auftrag auf Versetzung der Bank und Aufstellen eines 
Abfallbehälters wurde ans Baureferat / Verkehrszeichenbetriebe 
erteilt.
04.03.24: Die Bank wurde zwischenzeitlich versetzt. 
13.03.24: Nach Rücksprache mit dem Antragstellersoll der 
Abfallbehälter neben der Ein-/ Ausfahrt zum MTV aufgestellt 
werden.
13.03.24: Der BA hat das Aufstellen des Abfallbehälters per email 
beim Baureferat (Straßenunterhalt) beantragt 

Christian Auf den beiden Bolzplätze im Westpark gibt es oft 
zu viel Laub. => öfter reinigen 

02.01.24:  aufgegriffen 08.01.24:  Antrag weitergegeben an Baureferat/ Gartenbau
04.03.24: Die Reinigung ist noch nicht erfolgt. Der BA-Vorsitzende 
wird nachhaken.
11.03.24: Die beiden Bolzplätze wurden am 01.03.24 gereinigt, 
Der BA7 wird ab 2024-09 zum Herbstbeginn eine Anforderung an 
BAU / Gartenbau stellen



Tonia Ehrwalder Sr. / Krüner Kiosk: gesicherte 
Überquerung

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 30.01.24  BA-
Plenum-Sitzung

30.01.24: Eine Ampel kann in Tempo 30-Zonen nicht eingerichtet 
werden. Auch eine Zebrastreifen ist nur möglich, wenn es sehr 
viel Fußgängerverkehr gibt. 
03.02.24: Der BA-Vorsitzende hat der Antragstellering die 
Begründung zugesandt, warum der Antrag abgelehnt werden 
musste.

Tonia Spielplatz für den Luise-Kiesselbach-Platz Es besteht bereits eine Planung 30.01.24: Die Jugendbeauftragte Fr. Tänzler hat die 
Antragstellerin informiert, dass bereits eine erste Planung 
vorgestellt wurde. Der Termin für die  Kinderbeteiligung ist noch 
offen.

Julian Fahrradweg (verlängerte Gilmstraße) am Westpark 
entlang: zu schmal für den Fahrradverkehr

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Den bereits bestehenden Antrag nochmals gegenüber 
dem Mobilitätsreferat aufgreifen
05.02.24: Email an Baureferat gesandt
14.02.24: Gartenbau: Nicht der Gartenbau, sondern Baureferat 
Straßenunterhalt ist zuständig. Dorthin weitergeleitet.
15.04.24: Ist noch in Arbeit

Julian Fahrradweg (verlängerte Gilmstraße) am Westpark 
entlang: Häufiger von Schnee und Abfall / Laub 
befreien

02.01.24:  aufgegriffen 05.02.24: Anfrage gestellt ans Baureferat / Gartenbau zur 
Umsetzung bzw. welche Abteilung zuständig ist.
14.02.24: Gartenbau: Nicht der Gartenbau, sondern Baureferat 
Straßenunterhalt ist zuständig. Dorthin weitergeleitet.
15.04.24: Ist noch in Arbeit

Julian Fahrradweg (verlängerte Gilmstraße) am Westpark 
entlang: Fußgänger / Radfahrer-Situation am 
Abzweig zur Andreas-Vöst-Straße ist unklar

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Antrag stellen ans Mobilitätsreferat
05.02.24: Schreiben ans Baureferat, hier die Radwege- und 
Fußwege-Beziehungen zu verdeutlichen
15.04.24: Ist noch in Arbeit

Julian Fahrradweg (verlängerte Gilmstraße) am Westpark 
entlang: Mehr Rücksicht auf Fußgänger / Schild 
"Vorsicht Kinder aufstellen" 

18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

05.02.24: Anfrage gestellt ans Baureferat / Gartenbau zur 
Umsetzung bzw. welche Abteilung zuständig ist.
14.02.24: Gartenbau: Nicht der Gartenbau, sondern Baureferat 
Straßenunterhalt ist zuständig. Dorthin weitergeleitet.
15.04.24: Ist noch in Arbeit



Werdenfels‐
schule 

Kiosk für den Pausenhof 15.01.24: Anfrage an Schulleitung Werdenfelsschule: 
Antwort: wäre eventuell möglich, muss bei RBS 
beantragt werden
18.01.24: Sitzung UA Bildung und Sport 
30.01.24  BA-Plenum-Sitzung

30.01.24: Antrag stellen ans Referat für Bildung und Sport
05.02.24: Antrag per email an das  Referat für Bildung und Sport 
(ZIM)
05.02.24: RBS: Antrag über Ratsinformationssystem (RIS) 
einreichen
08.02.24: Antrag im RIS "20-26 / B 06345 
https://risi.muenchen.de/risi/antrag/detail/8253887
15.04.24: Ist noch in Arbeit

Farbcodes:
Noch in Arbeit beim Bezirksausschuss
Weitergegeben an Verwaltung etc., dort in Arbeit
Positiv abgeschlossen
Leider abgelehent


